

学校便り



立て掛け

100周年記念碑文

12月号

令和6年12月24日

鹿屋市立下名小学校

TEL 0994-58-7124 Fax 0994-58-7174
mail:shimomyou_es@edu-kanoya.net

「ゆく年～迎える年」新たな気持ちで！

校長 早崎 雄一朗

12月に入り、一気に寒気が流れ込み、北風が身に染む師走を迎えるました。ニュースでも「今季一番の冷え込み」などという言葉がよく聞かれるようになりました。つい先日まで「暑いですね」と言っていたことが遠い過去のように思われます。慌ただしい年末年始を前に、体調管理は十分注意したいものです。

さて、24日(火)に2学期の終業式を終えました。81日(5・6年生は80日)間の長い学期でした。運動会を始め、多くの行事を行いました。日々の授業や教育活動、また多くの行事を通して、一人一人が大きく成長を感じる2学期となりました。これもひとえに、保護者・地域の皆様の御支援・御協力、そして市教育委員会の御指導のおかげだと感謝します。ありがとうございました。

3学期は新たな年でのスタートとなります。年末年始は、ぜひ親子で今年一年を振り返り、新しい年の抱負や目標を立ててください。”なりたい自分を想像し実現に向けて努力すること(=自己実現)”が”自ら学ぶエネルギー”となるはずです。3学期の始業式を楽しみにしています。よいお年をお迎えください。



～子供の「言葉遣い」が気になります～

子供たちの間で「すんだ言葉」が日常の会話の中で使われているのを耳にすることがあります。「すんだ・乱暴な言葉」が知らず知らずのうちにお互の心を傷つけているのではないかと心配になります。こうした言葉は、最近、特に低学年の子供たちに多いような気がします。メディアなどの影響も大きく、意味も分からず使っている場合もあるかもしれません。しかしこのような言葉を発する方も、耳にする方も、決していい気分になるものではありません。学校でも、言葉遣いについてきちんと指導をしていくことを再度確認しましたが、学校だけではなくなかなか良くなるものではありません。家庭や地域全体でも子供たちの使っている言葉に耳を傾け、考えてみる必要を感じます。その際、言葉自身を禁止・規制することも必要かもしれません、同時に大人が子供たちの「心」にも目を向けてあげなくてはならないと思います。乱暴な言葉を普段の会話の中で使ってしまう子供たちの心の奥底には、さまざまな「ストレス」や「不安」があるのではないかでしょうか。そういう視点からも子供たちを観察してみてほしいのです。また、「すんだ・乱暴な言葉」によって相手がどんな気持ちになるか、相手の立場になって想像する力・理解する力(誰かを思いやる気持ち)を育てるという視点も大切です。人間は、生まれながらに「思いやる気持ち」をもっているそうです。ですが、その心を育んでいくのは、日々の大人のかかわり次第(=環境)なのだと思います。素直な気持ちをもつ小学生の今の時期が最大のチャンスだと捉えましょう。御家庭でも、子供の「言葉遣い」について一緒に考えになる機会をもってくださるようお願いします。

12月号

令和6年12月24日

鹿屋市立下名小学校

TEL 0994-58-7124 Fax 0994-58-7174
mail:shimomyou_es@edu-kanoya.net

【宿泊学習】

11月13日(水)、14日(木)に、5年生は、国立大隅青少年自然の家で「集団宿泊学習」を行いました。

鳴之尾牧場までのハイキングでは、2時間近くをかけ、歩き通して食べたお弁当は格別だったようです。

また、野外炊飯では、スムーズに調理は進み、どの班もおいしいカレーライスができました。

今年の集団宿泊学習も、鶴峰小学校との合同で行い、交友を深めることができました。

2日間を通して、楽しい思い出をたくさん作ることができたようです。



<一日遠足>

11月29日(金)に、1・2年生は市立図書館へ、3・4年生は志布志市の開田の里公園へ遠足に行きました。

1・2年生は、図書館の裏側や貸し出しの様子を見学させていただきました。

3・4年生は、昔の道具(農具や生活用品)について学び、3年生はその後鹿屋市中央消防署の見学をしました。



【門松づくり】

12月21日(土)に、おやじの集いの皆様の御協力で、今年も正門に門松を製作していただきました。令和7年もよいスタートを切ることができます。ありがとうございます。



【人権週間】

12月1日(日)から10日(火)は、人権週間でした。14日(土)には、人権擁護員の江口昭一さん、三嶋晃さんを講師にお招きして人権教室を行い、子供たちは友達との接し方について真剣に考える様子が見られました。また、17日(火)の全校集会では、人権に関する読み聞かせを行いました。



【入賞おめでとう】

○ JA共済交通安全ポスターコンクール
<学校賞>鹿屋市立下名小学校
(2年連続受賞)

【修学旅行】

11月27日(水)、28日(木)の2日間、6年生は「修学旅行」を行ってきました。

1日目は、熊本市内で班ごとの自主研修や熊本城の見学を行い、2日目は、グリーンランドでグループ活動を行いました。

今年も鶴峰小学校と合同で行い、友達との交友を深め、楽しい思い出をたくさん作ることができました。



【地震・火災避難訓練】

11月19日(火)に、「地震・火災避難訓練」を行いました。地震の後、火災が発生したという想定で、子供たちは落ち着いて校庭に避難しました。また、大隅肝属地区消防組合の方に、消火器の使用方法等を指導していただきました。いざというときにも、落ち着いた行動をとれるようにしてほしいです。



【第2回学校保健委員会】

12月5日(木)に、「第2回学校保健委員会」を行いました。今回は、肝属郡医師会立病院臨床心理士の桜木希先生を講師にお招きして、「親子で取り組む心の健康生活」をテーマにお話をいただきました。



【薬物乱用防止教室】

12月3日(火)に、6年生で「薬物乱用防止教室」を行いました。学校薬剤師の井料先生を講師にお招きして、薬物乱用の怖さや薬物との正しい付き合い方などを学びました。



【1月の行事予定】

期日	行事
1月 8日～16日	ひと声添えたあいさつ運動
8日 (水)	3学期始業式
10日 (金)	消費生活講座(5年)
11日 (土)	土曜授業
13日～17日	いじめ問題を考える週間
15日・16日	鹿児島学力・学習状況調査(5年)
16日 (木)	親子読書の日
17日 (金)	吾平中学校入学説明会(6年)
17日～21日	生活習慣チェック週間
23日 (木)	スクールカウンセラー来校
26日 (日)	なわとびチャンピオン大会(6年)
29日 (水)	持久走大会(予備日1/31)